

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Se ha izado la bandera nacional en el consulado de Manila.....	6.ª
No es cierto que Alemania haya denunciado el Concordato con la Santa Sede.....	6.ª
La ruptura entre el Marruecos español y francés se acentúa.....	8.ª
El Ministerio que se formará después de la toma de Madrid.....	2.ª

Año II

Miércoles 31 de Marzo de 1937

Núm. 218

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Nuestra Aviación castiga el aeródromo de Andújar

Boletín informativo

Salamanca, 30.—El Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veintidós horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras posiciones de Saelices veintiséis personas, entre ellas un teniente de Artillería, un capitán y un médico.

Sexta división: Como resultado del combate librado ayer en Lorillo, se han recogido hoy sesenta fusiles y muchas municiones, advirtiéndose grandes regueros de sangre.

Octava división: Cañoneo en los distintos sectores de la misma.

Divisiones de Soria y Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: En un ataque llevado a cabo en la noche de ayer a nuestras posiciones de Majadahonda, el enemigo fué enérgicamente rechazado, haciéndosele una gran carnicería. Durante toda la noche se oyeron los quejidos de los heridos abandonados en el campo.

En el frente de Madrid se han presentado hoy 24 milicianos y 12 paisanos.

Ejército del Sur.—En el sector de Orjiva el enemigo atacó Buión, rechazándosele con bajas.

En Córdoba, el mal tiempo reinante y el encharcamiento del terreno puso un paréntesis en las operaciones que se venían realizando, estableciéndose las tropas en sus posiciones de la Sierra.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación ha realizado hoy una importante operación sobre el aeródromo de Andújar destruyendo doce aparatos enemigos.

Salamanca, 30 de marzo de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Fueron destruidos doce aparatos enemigos

En Aravaca y Cuesta de la Reina las tropas nacionales tomaron ayer la ofensiva

Los rojos sufrieron un durísimo castigo

Nuestra Infantería bate por completo a los rojos de Aravaca y Cuesta de la Reina

(De nuestro enviado especial.)—Talavera de la Reina, 30 (noche).—Con la esplendidez del día ha surgido la iniciativa. Puede decirse que el mayor enemigo de los nacionalistas en esta guerra dura y decisiva es el tiempo; pues si es verdad que en las trincheras de enfrente el contrario es numeroso y bien armado tiene en su haber una falta de corajón y valentía y fe en sus ideales, que son los factores principales en el producto final.

Bien se ha echado de ver en los últimos contraataques rojos la falta de estas dotes. De la misma manera que son alarde formidable en los cuadros de los soldados de Franco en todos los objetivos que se proponen.

Hoy se propuso el Alto mando

castigar el sector marxista que en los últimos días intentó desalojarnos de las posiciones de Aravaca.

Al desastre sufrido en los días en que la iniciativa, floja y desmadejada, correspondió a los rojos, hay que añadir el castigo que nuestras fuerzas les han infligido hoy.

En los sectores de Aravaca y Cuesta de la Reina se comenzó desde el amanecer un nutrido fuego contra los reducidos vecinos. Morteros, ametralladoras y fusiles remedaron a la lluvia de los últimos días en un constante chaparrón de proyectiles. Los milicianos, temerosos de que «aquello» fuese el prólogo de un ataque, se resguardaban como podían sin casi hacer disparos de contraofensiva.

Al nutrido fuego de nuestros infantes sucedió una salida emocionantísima. Mientras los morteros y las ametralladoras consumían indefinidamente sus cargas nuestros soldados saltaban a pecho descubierto sobre los parapetos, y en perfecta maniobra iban dejando atrás el terreno que les separaba de sus enemigos; al restallar de los fusiles se unía el golpe sordo y mortífero de las bombas de mano, que iban sembrando la muerte en los reducidos marxistas. Fue cosa de poco tiempo. En un impresionante asalto, en el que los fusiles ya no sirven para nada, los heroicos soldados salvadores de España se lanzan a la trinchera, donde persiguen a los milicianos al arma blanca.

La desbandada se inicia. Las balas, las bombas van marcando un círculo de fuego donde se abrasan la osadía y la testarudez de los últimos.

La dureza del castigo causado al enemigo está retratada en

aquellas trincheras sembradas de cadáveres. No se puede precisar a la hora que comunico el número de bajas que los marxistas han tenido en esta jornada, nuevo dato demostrativo de la bravura de nuestra Infantería.

Tampoco se puede precisar la cantidad de material de guerra de todas clases de que los rojos se alviaron en su precipitada huida. En todo el campo se encuentran desperdigados restos del arsenal bélico que tenían en estas trincheras.

Buen comienzo de futuras operaciones de gran envergadura ha sido el castigo al enemigo de Aravaca y Cuesta de la Reina.

CRONICAS DE LA GUERRA

El tercio del Alcázar en el frente

Domingo de Pascua en La Marañosá, alegría general, rancho extraordinario. La Semana Santa pasó dejando en el corazón de todos los Requetés un recuerdo inolvidable.

Jueves Santo.—Por privilegio general se celebró misa de comunión en todas las posiciones. En el puesto de mando tuvieron lugar los Santos Oficios con representación de todas las fuerzas que operan en este sector.

Al final, la procesión con el Santísimo hasta el Monumento. Durante toda la tarde y toda la noche los Requetés, alternando con las otras fuerzas, que para ello se habían prestado voluntarias, montaron la guardia en el Monumento, mientras de las posiciones los demás Requetés bajaban en pequeños grupos para rezar la estación.

A las cuatro, lavatorio y sermón.

Viernes Santo.—Oficios por la mañana. En ellos fué adorado un Crucifijo de bronce encontrado por un Boina Roja del Requeté de Toledo, en una trinchera; los brazos rotos, la cara machacada a martillazos, el Divino cuerpo agujereado por cuatro balazos...

Por la tarde se rezó el Vía-Crucis seguido de un emocionantísimo sermón.

Se rezó ante el Cristo mutilado y «fusilado».

Lo presidía el comandante;

tras él los Requetés francos de servicio acompañados por legionarios y artilleros—sagrada misión la del requeté, la de llevar el espíritu religioso al frente.

Fué un Vía-Crucis de guerra, corto y vibrante, hecho por un sencillo párroco de aldea.

Nada, más verdad, nada, más impresionante y profundo que aquel Vía-Crucis rezado en pleno frente a quinientos metros del enemigo.

De él salimos en silencio, nadie se atrevía a hablar ante la solemnidad y la emoción del momento.

Anochea.

El Comandante, nuestro querido y respetado Comandante habló. Pocas palabras pero expresivas que condensaban el sentir de todos. ¡Qué cerca se está aquí de Dios! decía... que diferencia entre esta Semana Santa y las que en estos momentos se estarán celebrando en otros sitios.

A sus órdenes mi Comandante. Y mientras él tomaba el automóvil para pasar la noche en su chabola, cerca de «sus Boinas Rojas» los demás nos separábamos, cada cual a su posición, con la conciencia tranquila, para procurar seguir cumpliendo con nuestro deber.—*Un Requeté.*

La Marañosá, domingo de Pascua de 1937.



Araquistain. Un doctrinario del marxismo español. Mentor de Largo con Alvarez del Vayo, Llopis y algún otro. Ellos, las «eminencias grises» del partido. Largo, el «tío de la traca», el Canallero. Araquistain dejó en paz las letras—a las que maltrataba con libros-mazacotes y artículos—«ormideras»—para aplicarse desde la Embajada en París a enviar voluntarios y material a los rojos. Ahora se le indica para sustituir a Largo en la Jefatura del Gobierno de Valencia. Es lo que les falta a los rojos para mayor lío en su territorio. Un escritor marxista poniendo en práctica, como gobernante, sus párrafos doctrinales.

PERFIL DEL DIA

Con la mejora del tiempo vuelve la actividad a los frentes. Como habíamos supuesto, la actual semana ha señalado desde el primer día la reanudación de las operaciones por parte de las fuerzas nacionales. Ayer nuestro Ejército tomó la ofensiva en Aravaca y en la Cuesta de la Reina, del frente madrileño, castigando muy duramente al enemigo, que sufrió pérdidas de gran importancia.

La Aviación nacional, esta gloriosa Aviación nuestra, que tan eficazmente viene contribuyendo a nuestras victorias, realizó en el día de ayer otra hazaña demostrativa de su audacia y su pericia. Atacó valerosamente el aeródromo enemigo de Andújar, destruyendo la friolera de doce aviones rojos.

La Aviación y la escuadra nacionales están trabajando enormemente por la causa de la Patria, y en su día merecerán el homenaje especialísimo a que son acreedoras.

EL ALCÁZAR
publica diariamente
dos ediciones - -

Noticias del mundo y de España

Colaboradores
de
ELALCAZAR

Mosaico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

Ha sido asesinado Luis Lucia

Bayona.—Después de un simulacro de Consejo de guerra, ha sido fusilado en Valencia el jefe de la Derecha Regional Valenciana y ex ministro de Comunicaciones, don Luis Lucia Lucia.

Con éste ha sido fusilado también el secretario del partido del señor Lucia, señor Calatayud.

Se ignora el paradero de la familia del señor Lucia, que fué llevada pocos días después de la detención de éste.

El asesinato de este ex ministro ha producido gran sensación, porque se sabe que el señor Lucia no ha intervenido en el presente movimiento nacional y, por lo tanto, ninguna culpa podía recaer sobre él, como no fuera su significación derechista.

Con el asesinato del señor Lucia se prueba que fué verdaderamente apócrifo el telegrama de adhesión al Gobierno rojo que se le atribuyó al principio del movimiento.

Los laboristas ingleses creen que Rusia debe desencadenar la revolución mundial

Londres.—Durante una reunión celebrada por el partido laborista independiente, fué objeto de duras críticas la actitud del Gobierno respecto al conflicto de España. Los manifestantes lamentaron que Rusia, la única aliada natural de los bolcheviques españoles, no hubiese aprovechado la ocasión para desencadenar la revolución mundial.

Una opinión de «Le Temps» sobre el conflicto español

París.—«Le Temps», refiriéndose al conflicto español, escribe que en las actuales condiciones toda apelación a la Sociedad de Naciones sería un compás de espera, y sólo haría aumentar los riesgos del conflicto entre las tendencias autoritarias y revolucionarias.

La necesidad de una política racista en Italia

Roma.—El periódico «Devere» pone de relieve la necesidad de una política racista sin debilidades de ningún género. Los adversarios de la política racista en Italia —dice— son los judíos o medio judíos.

PERIODICO SUIZO PROHIBIDO EN ITALIA

ROMA.—INFORMES OFICIALES DICEN QUE EL PERIODICO SUIZO «NEW BASLER ZEITUNG» FUE PROHIBIDO EN ITALIA POR INTENTAR PERTURBAR LAS RELACIONES EXISTENTES ENTRE LOS DOS PAISES.

Un caso extraño en Cannes

París.—De Cannes informan que un desconocido penetró en la noche del sábado en la habitación del hotel, ocupada por un colaborador del coronel polaco Bez, revolviendo su equipaje y buscando documentos importantes.

Manifestación contra la Constitución en la India inglesa

Londres.—Informan de Dehli que durante una manifestación contra la Constitución, celebrada en la provincia de Bengala, la Policía detuvo a un antiguo secretario del grupo de partidos congresistas. El Gobierno de Bombay invitó a algunos miembros de los partidos derrotados en las elecciones para la formación del nuevo Gobierno.

EL MINISTERIO QUE SE FORMARA DESPUES DE LA TOMA DE MADRID

Hendaya.—En los círculos políticos y militares nacionalistas se habla con insistencia de que el Generalísimo Franco ha designado al general Mola, que fué director general de Seguridad, y desde ese cargo tuvo que luchar contra las sublevaciones de tipo revolucionario. Será presidente del nuevo Gabinete que se constituirá a la entrada de las fuerzas nacionales en la capital de España.

Habrán dos o tres ministros civiles, los de Hacienda, Obras Públicas y Estado, estando los demás puestos ocupados por militares.

El general Mola, que viene manteniendo una prudente reserva en materia política, no se ha mostrado propicio a aceptar el ofrecimiento del Generalísimo, pero se supone que se rendirá la resistencia de aquél. Los propósitos del jefe del Estado de llevar a la Presidencia del Gobierno al general Mola han sido bien acogidos, por los méritos que reúne y que han quedado demostrados en los diferentes discursos pronunciados en que ha señalado la labor que ha de desarrollar el nuevo Gobierno que ha de regir a España.

Los inhumanos procedimientos de los rojos, condenados por la Prensa extranjera

París.—Informan de Madrid que, contrariamente a lo que declaran las autoridades de la España roja, la totalidad de los prisioneros de guerra son fusilados.

Tan inhumanos procedimientos de los marxistas son objeto de duros comentarios por parte de la Prensa de todos los países.

Otro nuevo fracaso de los socialistas belgas

Bruselas.—En la última sesión parlamentaria se aprobó por gran mayoría de votos, la política de neutralidad. Esto supone el fracaso absoluto de los socialistas belgas.—A. Z.

En Valencia serán juzgados por los Tribunales populares treinta personas por no haber cumplido la orden sobre entrega de armas

Valencia.—Galarza ha manifestado a los periodistas que habían sido detenidas y serán juzgadas por los Tribunales populares, treinta personas que no han cumplido la orden sobre la entrega de armas. Entre los detenidos figuran tres mujeres.

G El español que enfermó de «morera», se vistió la chilaba, se tocó con el «tarburch» de soltero, y con la «rexa» de casado después, y que había instalado su puestecillo de especias en un «bakal» del barrio moruno, tenía a pesar de todo el equipaje europeo en el sollado del alma, porque un día le dijo a su vecino Maimon, el mercader de esteras:

—Maimon: No trafiques con Samuel; es un perro alijudi y te roba.

—Lo sé; pero no importa—replicó el moro.

—Sí importa. Mira: las alhajas que luce Messody, debiera llevarlas Arjimu, tu mujer. Todos los días roba en cada compra que le haces. No lo hagas, Maimon; yo te quiero bien.

Se enfurruñó el moro:

—Sidi Martinés: te digo que no importa. Samuel es mi banquero. Me guarda las monedas como una hucha. Cuando esté llena de oro romperé la hucha. Mataré a Samuel y me quedaré con todo...

Pero Maimon el esterero, se deja ganar por la desidia de la raza, por esa inercia fatal que ningún Newton ha estudiado; deja pasar un día y otro sin romper la hucha, y rabí Samuel atesora como una urraca. Un día desaparecerá. Se instalará en Rotterdam o en Philadelphia, porque nadie conoce las leyes de emigración de estos neblies rapaces... Y Maimon no abrirá «su» caja de caudales. Si i Martinés, que tiene rebeldías europeas en la sentina del alma, se indigna con Maimon, y le dice con acento malagueño de voceador de bravatas y de boquerones:

—Maimon, tú estar mucho canelo...

Decíamos que la «medina» mora siempre tiene la proximidad de un «melha», barrio judío, especie de ventosa y chupafangos donde van a parar todas las monedas «hassanis» o europeas que circulan por Marruecos. Los moros son grandes señores que se dejan robar, y se vengán de los judíos llamándoles lo que son: para insultarles les llaman judíos. Es bastante este calibre ignominioso: «alijudis» (judíos), hijos de alijudi. Pero el hebreo, prescinde de tan lamentable opinión, sigue sus mañas, y busca anfibologías en la letra espesa de su biblia amarilla, y allí encuentra el moreno versículo: «¡Señor, Señor! ¿Pararás tus mentes altísimas en la palabra despreciable del necio?» Sigue, pues, robando. A veces la medina, olorosa y polícroma, se desborda como un río en crecida; la cólera rebasa todo. Se inunda el melhá de fantasmones enchilabados, con palos y estacas; vuelcan furiosos los tenderetes, y asaltan los «bakales», tunden y aplastan, «razzian» y destrozan. Salomón, Juda, Jeremías, plañen con ayes de dueña, suplican, se encogen, reciben humildes los estacazos y las salivas del escarnio, salvan lo que pueden, y ya cuando las magníficas cóleras árabes se han calmado, calculan pérdidas y gimen, recuentan y plañen, comprueban daños y lloran.

Al día siguiente tornan a sus mañas, a sus hurtos y expoliaciones. Y «Le petit marroquin» o «La vigie» insertan siempre la misma crónica: «Ayer se suscitaron disturbios entre razas no metropolitanas. La celosa intervención de la autoridad francesa sofocó el conflicto y acreditó una vez más las excelencias de la Misión Colonial Francesa»...

Pero no es esta la sola plaga bíblica que cayó sobre Marruecos. Asombra conocer la estadística de comerciantes indios establecidos en nuestra zona. En Tetuán indios, en Xáuen indios, en Larache indios, en Alcazarquivir indios... Con sus ojos hipnóticos de domadores de serpientes, con sus cuerpos deformes de contorsionistas de circo y tu tez de aceituna, los indios monopolizan hoy casi todo el comercio de tejidos de la zona española.

Una bien entendida xenofobia salvaría a Marruecos de estas plagas. Los fakires de frastienda y mostrador se irían a la India, o a Inglaterra; los judíos se irían al diablo, que es su país; los árabes no harían más de bueyes para espulgabueyes rapaces y extranjeros; y nosotros ganaríamos un gran mercado para nuestra industria.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Ha sido ensayado un doble paracaídas para dos personas

París.—Por vez primera en la historia de la Aviación han descendido dos personas con un solo paracaídas.

El experimento ha sido hecho desde una altura de 600 metros sobre el aerodromo de Guyancourt, cerca de Versalles.

El paracaídas era de tipo doble con dos casquetes en dos planos distintos y una superficie de 405 pies cuadrados.—Logos.

La policía inglesa hace investigaciones sobre el enrolamiento de voluntarios

Londres.—La Scotland Yard ha iniciado unas investigaciones sobre los métodos adoptados por el partido comunista para enrolar voluntarios que vengán a luchar a las filas rojas españolas.

Estas investigaciones han sido ordenadas por el Foreign Office.

En Figueras se han desarrollado graves sucesos

Perpignan.—Comunican de Figueras que ayer se registraron sangrientos incidentes en aquella ciudad catalana, entre comunistas y anarquistas, habiendo resultado, a consecuencia de estos sucesos, varios muertos y bastantes heridos.

<p>Casas REGUILON</p> <p>COMESTIBLES FINOS</p> <p>Cuatro Calles, 11, teléf. 1713</p> <p>Santo Tomé, 6, teléf. 1762</p> <p>TOLEDO</p>	<p>CASA CABRERA</p> <p>COMESTIBLES</p> <p>Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO</p> <p>Fotografía Lucas Fralle</p> <p>FUNDADA EN EL AÑO 1888</p> <p>ZOCODOVER 9, - TOLEDO</p>	<p>Pintores "LINESOL"</p> <p>EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA</p> <p>Produce o registrado.—Desconfiad imitaciones.</p> <p>Depositarío, PERRÉS</p> <p>Encarnación, 34. Feria, 55.</p>
---	---	---

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

EXTRANJERO

El "famoso" ministro del Aire francés, Pierre Cot, ha firmado un nuevo contrato con el Gobierno de Valencia

El comunista español Rafael Alberti se entrevista con Stalin

De Berlín comunican que el conocido comunista español Rafael Alberti y su mujer, Teresa León, han tenido una larga entrevista con Stalin sobre la situación española. Parece ser que el dictador ruso le ha dado las normas a seguir en lo sucesivo en España. Alberti se encuentra ya desde hace quince días en Moscú.

Discurso de un embajador de Estados Unidos

Washington.—Ha producido sensación en América un discurso pronunciado por Ogden Mammond, que fué durante cuatro años embajador de los Estados Unidos en Madrid.

El discurso es absolutamente favorable a la España nacional y en él dice el ex embajador que la verdadera lucha es una que sostienen un Gobierno de orden y honorable contra la anarquía.

La mayoría del pueblo español está con el general Franco, que le apoyará hasta el último extremo. Y terminó diciendo Mr. Hamon que durante la República no hubo libertad, sino libertinaje.

Las Intrépidas

Una mujer ha conseguido viajar en primera y sin billete en el "Normandie",

El Havre.—Desde la mañana siguiente a la salida del «Normandie» del puerto de Nueva York, una mujer, que había conseguido burlar la vigilancia de los policías del vapor, se instaló en el comedor de los pasajeros de primera clase.

Su propósito se había cumplido: hacer un viaje en el «Normandie». A la llegada al puerto de El Havre, aprovechando la confusión provocada por la llegada del trasatlántico, escapó de los comisarios de Policía que la conducían y montó rápidamente en un taxi, desapareciendo después.

Cómo se escapan del paraíso soviético

Un individuo se arroja al mar

Burgos.—Los súbditos argentinos acogidos en la Embajada de su país, han embarcado en el vapor «Tucumán», con destino a la Argentina.

En el momento de zarpar el citado buque, se lanzó al agua un individuo, que estaba en el puerto del Grao. Los guardias rojos que estaban observando la partida del «Tucumán», hicieron varios dispa-

ros contra dicho individuo, que nadando, pedía auxilio a las autoridades marítimas del susodicho barco.

Los marinos del servicio de vigilancia del Gobierno de Valencia, se pusieron en persecución del fugitivo nadador, cuya captura no llegaron a realizar, porque en el preciso momento de darle alcance, ya había sido recogido por tripulantes argentinos, hallándose bajo el pabellón de la Argentina.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

LAS MAQUINACIONES DEL COMUNISMO

Una prueba de cómo los soviets intentan intervenir en la política exterior de las demás naciones

París.—Otra de las pruebas de cómo los soviets intentan intervenir en la política interna de todos los países del mundo, son las siguientes revelaciones, que demuestran su actuación en los Estados Unidos.

Así el Komintern han decidido desencadenar una acción de gran envergadura en la extensa y rica República de Ultramar. Para ello ha creado un órgano especial de Profintern. En él participan el jefe de la Sección secreta, Jensen, y el agente del Komintern en Australia, el inglés Croley.

Entre otras misiones tiene las siguientes:

Crear en el más breve plazo posible células especiales en los Sindicatos obreros, para asegurar la influencia del Profintern.

Forman un grupo de militantes experimentados, con la misión de llevar la dirección del movimiento sindicalista.

Escoger los responsables, que deberán someter a los Comités de huelguistas en las diversas industrias.

Por otra parte, esta «Comisión americana» prepara con gran urgencia su plan de acción. Sus miras son la organización de una huelga general, cuya primera meta será la nacionalización de las principales ramas de la industria, de los transportes y de la Banca.

El centro de enlace se ha establecido en Amsterdam, en las oficinas del Komintern. Anteriormente ha estado en París, 8 Boulevard Magente, sede del Profintern.

Provisionalmente se han puesto a su disposición cuatro millones de francos, sin contar otros dos millones puestos en sus manos estos mismos días.

París.—El periódico «L'Action Francaise» publica un suelto censurando nuevamente al famoso ministro del Aire de Francia, Pierre Cot, porque éste ha firmado un contrato con el Gobierno de Valencia, por el que se compromete a facilitar aparatos por valor de 6 290.000 francos.

Agrega el citado diario que han llegado al Havre dos aeroplanos desmontados, que se cree proceden de Holanda, con destino a los rojos españoles.

Investigando el misterio de la muerte de Frank Vosper

Londres.—Las autoridades británicas han abierto sumario para conocer las circunstancias de la muerte de Frank Vosper, desaparecido dramáticamente del paquebot «Paris» al principio del mes actual.

Ciertos aspectos del drama son singulares. Dos puntos deben aclararse. Se asegura que el señor Vosper estaba vestido, mas cuando se descubrió el cadáver aparecía desnudo. ¿Dónde fueron a parar los vestidos? ¿Cómo pudo aparecer el cadáver a doscientas millas del lugar del accidente?

Condenado a tres años de cárcel por malversar dos millones

Toulouse.—El tribunal que ha juzgado al banquero de esta localidad Paul Marquet, que malversó más de dos millones de francos, le han condenado a tres años de cárcel.

El jefe corredor del banquero ha sido condenado a dieciocho meses y el apoderado ha sido puesto en libertad.

Noventa y tres mil judíos han huído de Alemania

Nueva York.—Según ciertas estadísticas, desde la llegada del régimen hitleriano, 93.000 judíos han huído de Alemania.

En el mes de marzo de 1933, 9.500 judíos se refugiaron en los Estados Unidos.

Teléfono de EL ALCÁZAR, 1458

La ruptura política y religiosa se acentúa entre el Marruecos español y el francés

El Califa de Tetuán combate al comunismo, "enemigo de la fe"

Hasta agosto último la soberanía de todo el Imperio jerifiano pertenecía al Sultán del Marruecos francés; por este hecho el Marruecos español dependía del Sultán.

Después de la revolución española este estado de cosas ha cambiado.

El Sultán, que reside en Rabat, ha tenido que sostener al Gobierno de Valencia y ordenar al Califa de Tetuán, jefe religioso del Marruecos español, se impida a los musulmanes alistarse para sostener la revolución española.

¿Cuál fué la respuesta del Califa?

Una campaña en todo el Marruecos para proclamar que se unía al Gobierno de Burgos y que bendecía a todos los que se adherían a la causa española.

En Tetuán, en el palacio del Califa

Antes de entrar en el palacio, un oficial me explica que el protocolo exige que haga cuatro reverencias ante Su Majestad.

Un patio baldosado de negro y blanco, y en el centro una taza de la que fluye el agua.

En el fondo de una especie de callejuela, un trono sobre el cual está sentado un hombre joven: es el Califa.

Está vestido con una amplia hopalanda que más parece un peñador de baño que un vestido de corte; sus cabellos negros y lisos tienen reflejos. Se levanta para desearme la bienvenida.

Un intérprete traduce mis preguntas, pero éstas quedan a menudo sin respuesta, porque con una suavidad perfecta, el Califa esquivo todo lo que es demasiado directo.

Ciertamente, no me enteraré por él de la división entre el Marruecos francés y el Marruecos español. El se limita a hacerme declaraciones sobre los sentimientos de amistad que él siente por los españoles.

Nos sentimos felices—me dijo—ayudando a nuestros hermanos españoles, y de combatir al comunismo, que es la negación de la fe. Todos mis súbditos están dispuestos a morir por defender la idea del bien contra la idea del mal. Como usted habrá podido comprobar, mi país es completamente pacífico y no existe ninguna amenaza de revuelta.

El paraíso rojo

Un profesor inglés hace interesantísimas declaraciones

Lisboa.—Son muy interesantes datos de la situación de Madrid por el profesor universitario, de nacionalidad inglesa, señor Morris, que desempeñaba una cátedra en la capital y que, después de una serie de vicisitudes y aventuras, pudo salir de allí.

«Diario de Noticias» publica una carta que dirigió a un su amigo en esta ciudad, de la cual entresacamos algunos párrafos:

«Es muy difícil—dice—hacer con palabras una descripción de la desdichada situación de la capital madrileña. Entrando en Madrid por la calle del Pacífico, se encuentra uno con que los principales edificios han sido completamente destruidos, entre ellos el ministerio de Fomento y el hotel Savoy. En la plaza de la Cibeles no hay ventana que tenga un cristal sano, y todas las casas de las calles Alcalá y Montera no son otra cosa que montones de escombros.

Los tranvías no pasan de la calle Bilbao, por el estado de las calles, y el que quiera seguir lo llene que hacer a pie, ya que los taxis no trabajan por falta de gasolina.

La miseria que existe es enorme; yo he visto a muchas familias destrozarse sus muebles para, con la madera que proporcionaban, poder hacer fuego para calentarse y para cocer una pequeñísima cantidad de arroz, que con algo de pan de habas, constituye la única comida.»

Un Protectorado sentimental

¿A quién ha confiado Franco el Marruecos español? Al teniente coronel Begbeder. ¿Y cuál es la política de este último? Ninguna.

¿Cómo Lawrence arrastraba a los árabes detrás de él? ¿Cómo Begbeder es seguido por 600.000 marroqueses?

Esta interrogación no puede contestarse de otro modo que observando cómo vive y sacando conclusiones de sus conversaciones.

En las calles, en los mercados, por todas partes, se pasea siempre solo, armado de un bastoncito de marfil que lleva bajo el brazo. Se mezcla entre los árabes que no se preocupan de su presencia. Tan habituados están a verle entre ellos,

¿Esta manera de obrar, es bravura, despreocupación o bien táctica? Es difícil de definir.

Cuando se le pregunta, él responde sencillamente y sonriendo:

—Les amo demasiado, para que me pueda venir de ellos ningún mal.

A su paso, la multitud se apretuja.

Se le ofrecen presentes, que él rehusa sonriendo.

Franco, protector del Islam. El Islam empeñado en la defensa del bien contra el mal; y en el horizonte el comunismo que intenta el último esfuerzo.

¿No hay aquí asunto para meditar largamente? Porque, aquí, se dan cuenta que la calma en nuestras colonias reposa sobre terreno demasiado ligero.

MARCELLE PRAT

Boletín Internacional

Las huelgas en la industria automovilística ostentaron carácter francamente revolucionario con ocupación de fábricas en actitud violenta. Intervinieron los jueces, fué necesaria la mediación de la fuerza pública para que la sentencia judicial, adversa a los huelguistas, se llevase a cumplimiento. Semanas y semanas duró el conflicto y no llegó a solucionarse totalmente a pesar de haber empleado con ese fin todos los medios suasorios y algunos coactivos.

Cuando ya creíamos ultimado el arreglo, nos comunican que una palabra de L. Lewis acaba de poner otra vez en huelga a 175.000 obreros del automóvil en Michigan.

Todo esto prueba que los Estados Unidos—una de las «grandes democracias»—se halla mucho más minado revolucionariamente de lo que se piensa. Y también que los remedios puramente sociales son casi siempre contraproducentes, si no van acompañados de principios morales y de rígida disciplina.

La vida en Toledo

Ha quedado constituida la Junta Provincial de Abastos

Gobierno militar

Donativos recibidos en el mismo para la Suscripción Nacional

Don Santiago García, servicio de coches de línea de Toledo a Talavera y Toledo a Leganés, 2.000 pesetas; don Teodomiro López, médico de Recas, 25; don Inocencio Sánchez Gil, 20; Comandancia del puesto de la Guardia civil de Cenicientos, por multas, 160; don Basilio Gómez, por importe de unas carpetas, 5; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 530; un toledano, una sortija con diamantes y una alianza.

Gobierno civil

Constitución de la Junta Provincial de Abastos

El secretario del gobernador, al recibir a los informadores, les manifestó que había quedado constituida la Junta provincial de Abastos, habiendo sido destinado para ocupar la presidencia el gobernador civil, señor Cirujano. Se adoptaron diversos acuerdos, entre ellos la prohibición de la subida de precios en toda clase de artículos.

Nuevos donativos para el Patronato Antituberculoso y Suscripción Nacional

Continúan recibiendo en el Gobierno civil nuevos donativos con destino a la Suscripción Nacional y Patronato Antituberculoso. En el día de hoy, el comerciante de la localidad, don Tomás Sierra, ha donado la importante suma de 1.000 pesetas con destino a la Suscripción Nacional.

Con destino al Patronato Antituberculoso, don Felipe Rojas ha ofrecido una cama, y doña Elvira Méndez de la Torre, directora de la Escuela Normal, dos camas costeadas por dicha Escuela.

Palacio Arzobispal

Visitas

En el día de ayer cumplimentaron al eminentísimo cardenal-arzobispo, doctor Gomá, el jefe nacional del Requeté, don José Luis Zamaniño, y el heroico capitán del Tercio del Alcázar, señor Sáinz de Diego.

Requeté Profesional de electricidad de Guipúzcoa

El domingo 28, en la Iglesia parroquial de Santa Leocadia, se celebró una misa cantada con motivo de cumplir con el precepto pascual los ingenieros y obreros del Requeté profesional de Electricidad de Guipúzcoa.

Celebró la misa el virtuoso párroco don Félix Sáenz de Ibarra, y dirigió la palabra a los bravos y trabajadores requetés don Emiliano Segura, canónigo de la Santa Catedral.

Fueron presididos por los ingenieros del Requeté don Ignacio Sirven, don Ladislao Ibarro, en representación de don Eusebio Arana, jefe del mencionado Requeté.

Este equipo trabaja en los servicios eléctricos, cuyo jefe es el comandante de Artillería don Francisco Lezcano, en unión de sus ingenieros y obreros de unidades de electricidad.

Ayuntamiento

ORDEN DEL DIA

para la sesión que ha de celebrarse el día 31 del actual:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Oficio del señor maestro aparejador, sobre obras en el Teatro de Rojas.
- 3.º Instancia de doña Feliciano Fernández interesando transferencia de sepultura.
- 4.º Distribución de fondos para el próximo mes.
- 5.º Extracto de acuerdos del pasado mes.
- 6.º Correspondencia.

Importantes gestiones del jefe municipal de Abastos

Hemos tenido ocasión de hablar con don Rafael Jiménez, concejal y jefe de Abastos de nuestra ciudad. Interrogado acerca del problema de la subsistencia en Toledo, hubo de responder: la población puede estar tranquila de que en nuestra capital está atendido de un modo preferente por el Municipio el problema de la subsistencia. En mi último viaje realizado por las poblaciones de España, he adquirido, con destino al abastecimiento de la población, entre otros varios, los siguientes productos: 32.000 docenas de huevos, 20.000 kilos de azúcar, 20.000 kilos de arroz, 4.000 kilos de queso, 230 fardos de bacalao, 2.800 cajas de galletas y un contrato para 200.000 libras de chocolate.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago de las Clases Pasivas. Mes de marzo

El pago de haberes de las Clases Pasivas del Estado correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana:

La procesión del Rosario en la madrugada del domingo

Al amanecer del domingo se organizó una fervorosa y típica procesión, que saliendo de la iglesia de PP. Carmelitas, después de recorrer diversas calles de la ciudad, llegó a la catedral. Abrió paso a la procesión la Santa Cruz, símbolo de fe y martirio, santo madero que en otros tiempos llevara el mismo Jesús, para ejemplo y enseñanza de todos los mortales.

A continuación los pelayos, que marchan en perfecta formación; las Margaritas, secciones del Requeté y numerosos cristianos.

En la presidencia, don José Luis Lamaniño, jefe nacional del Requeté, y don Víctor José Marina, secretario provincial.

Llegados a Santo Domingo el Real, el cortejo entró en el templo, donde las religiosas cantaron fervorosos moletes, y en el que se encuentra la imagen de Nuestra Señora del Rosario, imagen que va a ser llevada en andas de fe y piedad por caballeros cristianos. Escoltando a la Santísima Virgen, los gastadores de pelayos, esos bravos y arrogantes muchachos, defensores de la tradición y esperanza del mañana de nuestra Patria.

Día 1. Montepío Civil y Haberes del Clero.

Día 2. Retiros de todas clases, Personal en Reserva y Cruces trimestrales.

Día 3. Jubilados, Carteros urbanos y Patrimonio.

Día 5. Montepío Militar y Reenumeratorias.

SEGUNDA VUELTA

Día 6. Todas las nóminas, Toledo, 29 de marzo de 1937.— El Delegado de Hacienda, JOSÉ HERNÁNDEZ.

El Pontifical del domingo en la Catedral

El eminentísimo cardenal arzobispo, doctor Gomá, que ha realizado con su presencia los cultos de la Semana Santa celebrados en nuestro templo primado, asistió a la misa de Pontifical, celebrada el pasado domingo en la catedral, oficiando en la misma.

Actuaron como presbítero asistente, don Francisco Vidal; diáconos, don Emiliano Segura y don José Boada, oficiando de maestro de ceremonias don Luis Casañas.

Las suntuosas naves del templo primado, colindantes al altar mayor y coro, estaban abarrotadas de jóvenes y numerosos fieles, que escucharon con gran fervor la voz clara y diáfana del ilustrísimo señor obispo titular de Ezani, doctor don Gregorio Modrego, quien, en frases llenas de un vivo amor a la

Patria, hizo una perfecta y sentida explicación del Evangelio, aplicado a nuestros tiempos.

La capilla de música de la Santa Iglesia Primada, reforzada por valiosos elementos de la capital, interpretó Tercia, de Dobicei, a cuatro voces, y la Misa de L. Perossi, bajo la dirección del beneficiado y tenor, don Felipe Alegría.

Terminado el Santo Sacrificio de la misa, el eminentísimo cardenal-arzobispo, doctor Gomá, dió la bendición papal a los fieles.

JOSE SANCHEZ

CALZADOS A LA MEDIDA

Santo Tomé, 11.--Toledo

VICENTE MORENO

FERRETERIA — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

Mañana daremos amplia información de los actos celebrados en Yuncos.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY

Santos Amós, jf.; Balbina, virgen; Benjamín, diácono; Teódulo, Anesio, Félix, Cornelio, mártires.

Primera Misa

En la iglesia de San Nicolás celebró solemnemente, en el día de ayer, su primera misa, el joven presbítero don Francisco Soto Arduca. Actuaron de padrinos eclesiásticos el doctor don Andrés Verge, rector del Seminario, y el licenciado don Luis Casañas, mayordomo de su eminencia reverendísima, y de padrinos de honor, don Juan Antonio Velasco Lacasa y doña Luisa Figueras de Velasco.

Las naves del templo estaban ocupadas por multitud de fieles, que unieron sus preces a las plegarias elevadas por el nuevo ministro del Señor, implorando por la gran España.

Ocupó la sagrada cátedra don Amado Sáez de Ibarra, quien glosa en concretas, fervientes y conmovedoras palabras el significado de la solemne ceremonia.

Una capilla de música con orquesta, bajo la dirección de don Felipe Alegría, interpretó la misa del maestro Ravanello, a tres voces, y Te Deum del maestro Julián Aznagra, dedicado al ilustrísimo señor auxiliar en el día de su consagración episcopal.

Al final la orquesta interpretó el himno dedicado al Tercio del Alcázar, música del maestro Pedraza.

El nuevo sacerdote recibió multitud de felicitaciones, a las que unimos la nuestra, deseándole felices éxitos en su ministerio.

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::

Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

CASA

JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés
Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

El general Sirvent y dos hijos suyos asesinados por los rojos

En Madrid, donde se encontraba, ha sido víctima de la barbarie marxista, que no deja de cometer crímenes y más crímenes, el dignísimo general de Artillería don Juan Sirvent de Berganza, que ha sido asesinado por los rojos.

Contaba el ilustre general setenta y ocho años de edad; en la misma capital, y también víctimas de la barbarie marxista, cayeron sus dos hijos.

A sus hijos, a su distinguida familia, don Ignacio y don Carlos, ingeniero jefe del Requeté profesional de electricistas en el frente de Madrid y doctor jefe de un equipo quirúrgico en el hospital de Sigüenza, enviamos nuestra más sincera expresión de dolor por la pérdida de seres tan queridos.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52. — Teléfono, 1.423

El sábado, gran función teatral en Rojas, en homenaje al Tercio del Alcázar

El próximo sábado, día 3 de abril, celebrará la Comunion Tradicionalista de Toledo una gran velada teatral en el coliseo de Rojas, en función homenaje al heroico Tercio del Alcázar, tres veces propuesto para la Medalla Militar, y que tan alto ha colocado el rango de Toledo en el frente de Madrid.

Dada la simpatía con que cuentan los bravos toledanos del Tercio del Alcázar, en la próxima función teatral esperamos ver con un lleno rebotante nuestro Teatro de Rojas.

Al acto asistirá una representación del glorioso Tercio del Requeté. En días sucesivos iremos dando detalles de la magnífica velada, que promete ser un éxito artístico.

INFORMACION
GENERAL

Nuestras fuerzas han ocupado varias trincheras en el sector de Calamocha

En el sector de Calamocha han avanzado nuestras fuerzas

Zaragoza.—Las fuerzas nacionales han realizado avances de consideración en el sector de Calamocha. Después de fuerte combate, los rojos abandonaron sus magníficas trincheras de cemento que fueron ocupadas inmediatamente por nuestros soldados.

Nuestras vanguardias han ocupado así posiciones ventajosísimas que servirán de base para futuros avances.

También en el sector de Orjiva se han registrado algunos avances.

Los rusos hacen demostraciones bélicas en su frontera oriental

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph», en Pekín, informa a su periódico que los rusos están concentrando en Vladivostok gran número de hombres, muchos barcos y aviones y cantidades elevadas de material de guerra. Se tiene la impresión de que Rusia desea hacer una demostración de que está dispuesta para cualquier conflicto armado. En el Japón se siguen con interés estas exhibiciones bélicas.—A. Z.

Los rojos pierden dos tanques al intentar romper el cerco de Pozoblanco

Sevilla.—El asedio a Pozoblanco persiste y la población se encuentra casi totalmente cercada por las fuerzas nacionalistas. En la última intentona de los rojos para sacudirse el asedio, perdieron más de cincuenta hombres y dos tanques.

Ante la inutilidad de sus ataques, el desaliento cunde entre los milicianos, siendo muchos los que se presentan en nuestras líneas.

Los comunistas franceses si guen ordenando a Blum

París.—Cediendo a las presiones comunistas el Gobierno Blum ha ordenado al prefecto de policía que se realicen modificaciones en las fuerzas de orden público. Han sido nombradas dos comisiones para que entiendan en este asunto.—A. Z.

Otro dirigente rojo que huye

Sevilla.—El directivo comunista Miguel Arana, se ha escapado de Valencia y ha solicitado del gobierno argentino pasaporte para refugiarse en Buenos Aires.—A. Z.

Hitler felicita a Mussolini por el acuerdo italo-yugoeslavo

Berlín.—El canciller Hitler ha enviado un telegrama de felicitación al Duce por haber firmado el tratado entre Italia y Yugoslavia. Dicho tratado contribuirá en alto grado a la consolidación de la paz europea.—A. Z.

El general Mola ha llegado a Vitoria

Vitoria.—Llegó a Vitoria el general Mola, que visitó las posiciones de vanguardia. Después conferenció con el Estado Mayor.

Se creen próximas operaciones decisivas en los frentes del Norte.

Sangrientos incidentes en Ciudad-Real por las levass decreta Valencia

Avila.—En toda la zona roja continúa con gran intensidad los reclutamientos de milicianos para el frente. Son muy corrientes las protestas en masa de la población civil en las distintas capitales que controla el gobierno de Valencia. Con motivo de la marcha hacia el frente de un batallón de reclutados, se originaron en las calles de Ciudad Real sangrientos sucesos provocados por la actitud violenta de muchas mujeres que se oponían a la marcha de los milicianos. Al intervenir la fuerza pública, resultaron numerosos heridos.—A. Z.

En Londres se niegan a pagar letras del gobierno de Valencia

Londres.—Debido a que una importante firma bancaria se negó al pago de gran número de letras de cambio, el gobierno de Valencia se vió obligado a abrir un importante crédito en esta capital.—A. Z.

Los navíos rojos continúan enarbolando el pabellón inglés

Salamanca, 30.—Los rojos continúan haciendo uso del pabellón inglés para el contrabando de armas por vía marítima.

El caso del «Mar Cantábrico» se repite con frecuencia y el Cuartel general tiene noticias de que hay buques marxistas que ostentan pabellón británico, en los puertos de Marsella, Barcelona, Santander y Bilbao.

Bombardeos en las zonas fortificadas de Madrid

Navalcarnero.—Esta mañana volaron sobre la capital varias escuadrillas de aviones bombardeando eficazmente las zonas fortificadas de los rojos. Se causaron grandes destrozos y se causaron numerosas bajas. Estas fueron vistas perfectamente por nuestros observadores.

Los aparatos nacionales no fueron hostilizados por la aviación enemiga que ni siquiera hizo acto de presencia.

Las fuerzas de Aranda derrojan a los asturianos

Oviedo.—Las fuerzas del invicto general Aranda han realizado un nuevo avance en el sector de Oviedo, arrebatando a los mineros rojos importantes posiciones.

Han llegado a estos frentes grandes contingentes de fuerzas, esperando para dentro de breves días un ataque a fondo de los nacionales.

El Generalísimo Franco asiste a la Misa de Pascua

Salamanca.—El Caudillo Generalísimo Franco acompañado de su esposa e hija, asistió esta mañana a una solemne Misa de Pascua en la Catedral. En las calles del trayecto y a la entrada del templo se reunió una enorme muchedumbre que aclamó sin cesar al guía de la nueva España.—A. Z.

Su Santidad bendice a los fieles desde el balcón del Vaticano

Ciudad del Vaticano.—Por primera vez, después de su enfermedad, Su Santidad el Papa ha asistido a una gran ceremonia en la Basílica de San Pedro, en ocasión de la misa Pontifical de Pascuas. Después de la ceremonia el Papa dió su bendición a los fieles desde un balcón del Vaticano. Esta fué recibida por miles de almas llegadas de todas las partes del mundo.

Tabaco y obsequios para los soldados del frente madrileño

Navalcarnero.—A las trincheras de los frentes de Madrid han llegado miles de paquetes con tabaco, dulces, etc., que las provincias liberadas envían a los soldados que luchan por el engrandecimiento patrio.

Azaña anda ya buscando la huida

París.—Se asegura que Azaña realiza gestiones para refugiarse en la embajada argentina o en algún buque de guerra de esta nacionalidad.

Un aviator inglés amenazado por no querer venir a luchar con los rojos

Londres.—El periódico «The Star», publica las declaraciones de un oficial aviator en las cuales se afirma que existe una organización secreta para proveer de aviones a la España roja. Confiesa el citado aviator que a él le han sido realizadas elevadas ofertas para pilotar un aparato hasta Santander. Por haberse negado a efectuar este servicio ha sido amenazado de muerte y se ha visto obligado a dar parte a la policía.—A. Z.

El hambre, segundo enemigo de los rojos

Avila.—Por los frentes del Norte de Madrid se han pasado hoy cuarenta milicianos con armas.

Se mostraban muy decaídos, y aseguraban que la mala calidad de los alimentos y la escasez de los mismos, es el segundo gran enemigo serio que los milicianos rojos tienen que combatir.

Campaña antibritánica en la India

Londres.—Se han iniciado de nuevo las agitaciones nacionalistas en la India. Los partidos de esta tendencia se niegan abiertamente a colaborar con las autoridades británicas.

El Gobierno inglés se muestra muy preocupado ante el recrudecimiento de la campaña anti-británica.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

*OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA
RELOJERIA :: :: BISUTERIA FINA
SEBASTIAN DIAZ-MARTA
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

El más extenso surtido en
artículos de BAZAR, JUGUE-
TES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Heliodoro Martín
COMERCIO, 48 - TOLEDO

Manifestaciones de protesta en Valencia

Tenerife.—El Gobierno rojo de Valencia trató por todos los medios de ocultar el desastre de sus recientes operaciones militares en el frente de Guadajajara. No obstante, noticias de fuente fidedigna afirman que en la población valenciana se conocen al detalle estos fracasos, y añaden que, como consecuencia del malestar que han producido, se forman imponentes manifestaciones populares, que recorrieron las calles, profiriendo gritos contra el Gobierno marxista ruso español.

Estas manifestaciones fueron dispersadas por ametralladoras y fuego de fusil por parte de las fuerzas del Gobierno rojo.

A consecuencia de estos disturbios, hubo que retirar muchos muertos y heridos.

La acción ofensiva de los nacionales en el Jarama y en la Ciudad Universitaria

Berlín.—Los nacionales han desarrollado su acción ofensiva en diversos sitios del sector del Jarama y en el de la Ciudad Universitaria. En el Jarama se apoderaron de varias importantísimas posiciones, que ayudarán a la realización de futuros planes ofensivos contra Madrid.

Los rojos tuvieron una enorme pérdida en hombres y material de guerra. Algunos aviones rojos fueron abatidos en lucha, y otros, por la certera actuación de los antiaéreos.

El hambre y las enfermedades en Madrid,
según cierto corresponsal inglés

Tenerife.—Un periódico de Londres publica un despacho telegráfico de su enviado especial en Madrid. Dice que el hambre en aquella capital ha llegado a ser terrible. El vecindario sufre un verdadero calvario para proveerse de arroz, que es ya lo único que hay en Madrid, y no en abundancia.

Los grandes depósitos de arroz que tenían preparados los dirigentes rojos ya están en trance de inmediato agotamiento, y no pueden ser repuestas las existencias, a causa del corte de la carretera de Madrid-Valencia; además el arroz es utilizado, a falta de trigo, para la fabricación de pan.

El hambre y las enfermedades que se desarrollan intensiva y paulatinamente ocasionan numerosas víctimas. La Junta de Defensa revela su incapacidad para resolver estos problemas.

Miaja, presidente del Socorro Rojo Internacional

Tenerife.—El general Miaja ha sido nombrado presidente del Socorro Rojo Internacional, y con tal motivo ha recibido muchas felicitaciones de las poblaciones de la España roja.

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

VICENTE SANCHEZ
Despacho de semillas y
Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatro tiempos, 2.—TOLEDO

“Pañerías La Campana,”
Primera Casa en
Uniformes Militares
Campana, núm. 5
SEVILLA

El crimen de los niños abandonados

París.—Un periódico francés se ocupa del drama de los niños en la zona sojuzgada todavía por los rojos, cuya situación lastimosa evoca la suerte que corren los pequeños en la Rusia soviética.

Más de cincuenta mil niños vagan errantes por las poblaciones españolas esclavizadas.

Las autoridades marxistas han abolido las instituciones dedicadas a la protección de la infancia, y con la destrucción de asilos, orfanatos

de internados infantiles, muchos chicos han quedado sin amparo alguno.

Niños de cuatro y cinco años cruzan los caminos famélicos y harapientos.

En las proximidades del frente

es donde estos angelitos abundan en busca de alimentos, que suelen ofrecerles nuestros soldados con afecto paternal.

Las cuevas de Guadarrama, Navacerrada y Los Molinos están llenas de niños abandonados.

Un gran diario neoyorquino da cuenta del orden y la seguridad reinantes en la España nacional

Nueva York.—Un gran diario de esta capital describe el orden y seguridad reinantes en Sevilla y en el resto de la España nacional, donde la vida prosigue, como si no hubiese guerra civil. Los víveres abundan y los precios son los mismos que antes de la guerra.

El pueblo español, acoge, como a sus salvadores, a los soldaditos nacionales. Las víctimas en tierra roja de Málaga superan a cinco mil, según se ha averiguado una vez que las fuerzas del Generalísimo Franco, al mando del general Queipo de Llano, entraron en aque-

lla capital. La población malagueña ha quedado sorprendida al ver cómo los nacionales se limitaban a encarcelar y castigar a quienes habían empuñado las armas voluntariamente contra los soldados de la verdadera España, así como a los responsables directos y asesinos.

Funcionan con regularidad tres tribunales militares y son inmediatamente puestos en libertad aquellos a los que se les prueba el no haber tomado parte activa en contra del movimiento salvador de España.

El pretendido catolicismo de los nacionalistas vascos

Bilbao.—El pretendido catolicismo de los nacionalistas vascos es una inmundicia farsa. Hace pocos días estuvo Irujo en Barcelona; como preguntara que donde podría oír misa, se le contestó que ya no quedaba en toda la ciudad ni una iglesia en pie.

Ante esta brutal respuesta, el jefe de los nacionalistas se limitó a sonreír como persona que está en el secreto.

Esta sonrisa no le impide luego decir que la máxima aspiración del Gobierno de Bilbao es celebrar un concordato con la Santa Sede.

Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ PELAYO, 14.—SEVILLA

MADERAS

Criminalidades en la Marina

Málaga.—Un marino que ha prestado declaración ante el tribunal militar ha dado interesantes detalles relacionados con la actuación de los rojos durante su dominación en la Marina española.

Dice el citado individuo que las dos terceras partes de la oficialidad de los buques de guerra fueron asesinados por los rojos, calculando en más de 400 los muertos sin formación de causa.

Agrega que en el «España número 5», que fué llevado a Cartagena, se ametrallaron impunemente a multitud de oficiales y marinos que se habían sumado al movimiento nacional.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas: Carneceras, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

SOCIEDAD ANONIMA

“LA SIN RIVAL,”

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5. TOLEDO

NOTAS DE ALBUM

Avanzo rápido por la recta de una carretera en la provincia que sin ser propiamente de las llamadas castellanas es, sin duda, la que más le cuadra ese nombre; a derecha e izquierda, grandes pinares; en el fondo, dominando la llanura, un palacio señorial con escudo de casa solariega.

Por un momento dejo la imaginación volar. Me imagino que aquel palacio es un castillo feudal; estamos muchos siglos atrás; yo, en vez de ir en automóvil, cabalgo en un rocín cansado y sudoroso, las riendas sueltas sobre el cuello estirado todo lo que da de sí, la vista del animal fija en la inmensidad del horizonte.

Al fin llego a las puertas del castillo y pido asilo para descansar.

Una vez dentro, puedo seguir con mi ensueño; en un cuarto, como ocurría en aquellos tiempos, están tres mujeres al calor de la lumbre: son una madre, la señora de la casa y sus dos hijas. Confeccionan prendas y rezan por los varones de la familia, cuatro muchachos jóvenes que salieron del castillo para combatir a los infieles.

El uno dejó atrás la llanura castellana en dirección Norte, estará contemplando un paisaje todo verdor, casitas blancas, aquí y allá alguna vaca animando el cuadro; si estos pobres animales no hubieran cometido la insensatez de tener una carne que, por ser la más apreciada, ocupa la vanguardia en los momentos de apuro.

El otro salió dirección Sur, y estará como una isla en medio de dos grandes llanuras, el sitio sin duda que inspiró el poeta del Cid: «Castilla como no puede ver al mar sueña con él». Por último, los otros dos están entre casas destruidas y saqueadas, frente a un río a la falda de una gran ciudad.

EJEMPLO DE MADRE

Colaboraciones de ELALCAZAR

Todo el castillo es tranquilidad; la vida es monótona; sólo alegre, rompiendo el silencio, las risas y los cánticos de la más pequeña de las hijas.

Hace muy pocos días he recorrido otra vez la llanura, pero esta vez no podía volar la imaginación; la terrible noticia, sólo posible en el siglo XX, llenaba todo mi pensamiento, la alegría de aquella casa, la niña de la mirada llena de bondad había muerto víctima del choque de dos grandes velocidades.

Alineados en la puerta, muchos coches cubiertos de polvo; en todos se lee «Ejército». Esta vez son muchos los que acostumbrados a convivir indiferentes con la muerte se han emocionado ante ella.

Entro en el cuarto que sigue con la chimenea encendida, me dicen que la niña quedó ante una losa blanca cubierta de flores por manos piadosas; pero yo la siento allí en aquel sitio donde la vi la última vez junto a la lumbre, no oigo su voz pero estoy seguro de que está ahí, sin duda como era tan bonita, tan bonita, Dios no ha querido que sigamos

contemplándola los mortales y la acercó más a El para verla mejor.

También, en el mismo sitio de entonces, estás tú, toda vestida de negro, más acentuada la palidez y la largura de tu rostro, tus ojos resecos por tanto llanto.

Al tener tu mano temblorosa entre las mías, quise desposeerme de todo el sentimiento de cariño para entregártelo. Inútiles fueron las frases de unión a tu dolor, como tú la querías ninguno podíamos quererla. Inútil el recordarte que los mortales no hubiéramos podido darte la felicidad de que gozaba en este momento; tu Fe, mayor que la nuestra, te había dado con más fuerza y mejor, esos razonamientos.

Poco tiempo pudimos acompañarte, a tus hijos y a todos, la guerra nos espera con impaciencia, no nos da tiempo a pararnos; fuera, los motores de los coches rugen semejando al piafar del intranquilo e impaciente caballo.

Nos alejamos, pero la imaginación queda puesta en tí, allí quedas en el Palacio que preside la llanura, allí quedas tronco firme del árbol familiar, con tu Fe que te hace ser más fuerte ante los combates de la vida que la dura roca frente al mar enfurecido, allí quedas rezando acompañada por tu dolor por toda esperanza ver pronto dibujarse en el horizonte la silueta de tus hijos que regresan victoriosos de la guerra y salir a recibirlos como antaño en la torre del homenaje.

Sé, bien, que tu mayor deseo es vivir en tu rincón olvidada de las miradas mundanas, casi siempre indiscretas, pero en la España actual que renace es necesario sacar a la luz los modelos de perfección que tenemos para que todos procuremos imitarlos en las medidas de nuestras fuerzas, y tú eres el mejor ejemplo de la tradicional madre católica y española, Condesa de Gamazo.

Por Ramón MAURA

Se ha izado la bandera nacional en el Consulado de Manila

Valladolid.—En el año 1906 se fundó en Manila La Casa de España o Casino Español, entidad importantísima, al amparo de la cual viven, no solamente los españoles residentes en la capital, sino también la mayor parte de los existentes en dicha isla, y donde al mismo tiempo tiene instaladas sus oficinas el Consulado español.

Pues bien, el día 14 de febrero último, y en sesión celebrada por los socios de dicho Casino, se acordó y se llevó a cabo la expulsión de dicho edificio del Consulado español de carácter marxista, y acto seguido se enarboló la bandera auténtica española, roja y gualda, con el entusiasmo consiguiente de aquel puñado de patriotas que no querían ver a su amada España bajo el dominio bolchevique, y al grito de ¡Viva España! y ¡Viva el general Franco!

Desde 63 metros de altura El acróbata Ray Wood se ha fracturado la espina dorsal

Nueva York.—El acróbata americano Ray Wood se ha fracturado la columna vertebral al hacer un «plongeon» de sesenta y tres metros de altura.

Se lanzó desde lo alto del puente de San Francisco, burlando la vigilancia de los guardias, y, molestado por el viento, no pudo caer en la posición requerida.

TEJIDOS

La casa que más barato los vende en Sevilla

ALMACENES VAZQUEZ

PUENTE Y PELLON, 1 (esquina a Encarnación)

SEVILLA

“Fuentes,”

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

No es cierto que Alemania haya denunciado el Concordato con la Santa Sede

Berlín.—En los círculos políticos ha causado gran asombro la noticia propalada sobre la denuncia del Concordato de Alemania con la Santa Sede.

Dicha noticia es completamente falsa, ya que el Gobierno del Reich no ha pensado semejante cosa ni tiene motivos para ello.

El embajador del Reich en el Vaticano visitará al cardenal secretario monseñor Pacelli, expresándole que dichos bulos lanzados no tienen fundamento alguno, sino que antes bien, no se han abandonado las esperanzas de llegar a una inteligencia mayor con el Vaticano.

El propio interés de la Iglesia católica cree en la conveniencia y necesidad de reforzar sus relaciones con Berlín para conseguir una colaboración más estrecha entre el Reich y la Iglesia católica.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10 SEVILLA

ORTOPEDIA

CIRUGIA

OPTICA

ANTISEPTICO

LA CIUDAD DEL BETIS

Calzados ESTRANY

Los mejores Calzados.

Precios sin competencia.

Rioja, 1 y 3 y Alfonso el Sabio, 9. SEVILLA

Cooperativa Civico-Militar Sevillana

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19 SEVILLA

“Hotel Paris-Roma,”

Plaza General Franco, 1

SEVILLA

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Una visita a las baterías antiaéreas

A pesar de haber sido informados de la situación de la batería seguramente no hubiésemos dado con ella. Las baterías antiaéreas están siempre «camufladas» entre ramajes, zanjas y desniveles. Y se hace muy difícil descubrirlas como no se acierte a pasar por su mismo emplazamiento. Felizmente, los soldados artilleros habían tenido aviso de nuestra llegada y un fuerte «ataruxo» nos acabó por orientar:

—¡Ju, ju-ju, ju!

A los pocos momentos me encontraba yo entre un grupo de amigos gallegos, tan «camuflado» como los cañones de la batería.

Cazadores a la espera

En seguida observamos que estábamos entre cazadores a la espera. Descubrimos a los vigías con sus prismáticos oteando la lejanía. Las ametralladoras antiaéreas, con sus servidores sentados a su alrededor. Y más lejos, los largos tubos de los cañones enfilados hacia el cielo.

Batería «camuflada»

—Para cazar un avión—nos explica un oficial— está demostrado que la mejor arma es otro avión. Pero dada la rapidez de los aparatos, es verdaderamente casual la coincidencia de aparatos enemigos sobre un determinado lugar. Por este motivo se hacen imprescindibles estos puestos de espera donde nosotros, los cazadores, estamos deseando ver venir a la pieza.

El alza de los antiaéreos

Un extraño aparato que sostiene un gran tubo en posición horizontal, llama nuestra atención. Visores, anteojos, ángulos, engranajes.

—Es el telémetro—nos aclara el mentor—. Sirve para medir exactamente la situación de los aparatos enemigos.

Cruza por el cielo en vuelo lento y majestuoso una cigüeña. Y como si se tratase de un posible objetivo, vemos a los servidores maniobrar en el telémetro: enfoque de la gran voladora. Y van apareciendo en marcadores laterales la distancia, velocidad, ángulo. Y eléctricamente se transmiten las marcas a los cañones que giran y enfocan de modo automático el objetivo.

—¡Fantástico! ¡Esto parece un cuento de magia!
—Muy sencillo. El telémetro es a los cañones antiaéreos lo que el alza al cañón del fusil.

Las ametralladoras aéreas

Después de haber visto funcionar al telémetro y a los cañones, pasamos a la sección de las ametralladoras.

Los cañones antiaéreos alcanzan «techos» muy elevados. Las ametralladoras se utilizan cuando los aviones vuelan bajo. Su movilidad es rapidísima y sus servidores las impulsan en ángulos casi verticales y movimientos de rotación. Su velocidad en el tiro es grande y un aeroplano bajo el fuego de las ametralladoras puede considerarse perdido.

Los tiros más fáciles

Desde luego la caza del avión es muy similar a la caza de cualquier otra ave. El tiro más difícil es indudablemente el del avión que pasa por la vertical de nuestra batería. Y el tiro más fácil, es el tiro de cola, en que el ángulo se estaciona durante algunos segundos. Pájaro que se coloca en esta situación, es pájaro muerto.

Éxitos de la batería

Nuestro amigo, con la modestia que es patrimonio racial, no quiere contarnos los éxitos de su batería y se evade con este comentario:

—Hay que destacar que los aparatos de aviación, no obstante la técnica, son más torpes que las aves en el vuelo. Las aves rectifican su rumbo con gran facilidad; en cambio un avión, cuando va lanzado tiene una trayectoria bastante rígida. De esto sabemos aprovecharnos los artilleros y casi podemos decir que los aviones se meten, sin querer, en las balas que los derriban.

Esta es la explicación del oficial; pero los soldados a sus órdenes nos facilitan una estadística: aviones derribados y caídos en nuestras filas, cinco; aviones caídos en terreno enemigo, siete; aparatos tocados, todos los vistos...

—No haga usted mucho caso de esta gente—advierte el oficial—. Son muy exagerados. ¡Al fin y al cabo, cuantos de caza!...

A. Z.

Los anarquistas de Barcelona no quieren nada con Valencia

Burgos.—Los periódicos anarquistas y cenetistas, al dar cuenta de la crisis del gobierno de Cataluña, coinciden en que se trata de una crisis de fondo difícilísima de resolver. El órgano de la FAI dice que tiene que resolverse mirando a los intereses del pueblo catalán, hasta ahora olvidados por el gobierno de Valencia. No queremos, dice, ningún contacto con Valencia. Cataluña tiene que ganar la

guerra; hace falta una rectificación absoluta de conducta y de procedimientos. Tal debe ser la consigna: el futuro gobierno debe ofrecer lo que deba cumplir. El periódico de la U. G. T. escribe: «Hay que acabar para siempre con la vergüenza de tantos talleres metalúrgicos paralizados por falta de materias primas; esto no debe de ocurrir más. Hay que crear en la retaguardia el orden revolucionario.»

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios
Escopetas de las marcas más acreditadas

LA LLAVE

MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

CAFÉS BUENOS

Marciano

Líneros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS

Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades

Cuatro C. Iles, núm. 4.—Toledo

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)

Gran surtido en géneros de punto
y felpa, mantas, abrigo hechos
y gamuzas, medias y calcetines

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados
y postres de todas clases

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

EL MEJOR APERITIVO

JEREZ - QUINA

GARVEY

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto

Comercio, 21.—TOLEDO

EL PERIÓDICO QUE PUBLICABAN LOS DEFENSORES DEL ALCÁZAR

“EL ALCÁZAR,”

Núm. 45 — Miércoles 9 de Septiembre de 1937

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO

El Presidente del Consejo ha recibido un donativo en metálico procedente de la Argentina que ha repartido entre la U. G. T. y C. N. T. Se han realizado registros en distintas casas entre ellas la del ex Director General de Seguridad señor Gardoqui al que dicen han encontrado propaganda contra el régimen.

La «Gaceta» sigue en su labor demoledora publicando ceses de jueces y fiscales así como de notarios, y se nombra al fiscal que ha de actuar en Jaén ante el Tribunal especial para los delitos de rebelión.

De Lérida han salido algunos milicianos para las columnas a que ya nos referimos en días anteriores denominadas MACIA y COMPANYS. De Albacete acusan, según ellos, una normalidad impropia de las circunstancias. El capitán Gallego, al que dicen que los sindicalistas le deben especial distinción, ha sido citado por su comportamiento al frente del 9.º Batallón de milicias.

Es curiosa la forma en que se convoca un concurso para provisión de mantas, camas, capotes, etc., asegurando que se hará el pago al contado y que no tendrán los proveedores que reintegrar los impuestos del timbre; creemos que ni aun así puede contar con el suficiente crédito un Gobierno como el de Madrid, y la exposición del concurso es el propio reconocimiento de su insolvencia. Reconoce la indotación del ejército «rojo» al asegurar que sus soldados pasan frío en la Sierra y quieren resolver este problema, con la aportación de particulares a quienes se estipula para que atiendan a esta necesidad.

El Comité Central de la Guardia Republicana pide noticias del Comandante desaparecidos D. José Carasco López; es curioso el ver como los propios organismos armados desconocen la autoridad del Gobierno y de sus Jefes naturales para regirse por Comités en puro régimen soviéticos.

Largo Caballero que pasó la tarde trabajando recibió al Ministro comunista Uribe e hizo presente, que no recibirá audiencias, que solo se ocupará de los asuntos militares y de éstos, los que consideren más importantes, y que quedan dispensados de presentarse las autoridades militares y civiles que, en otro caso estaban en esa obligación. Recibió asimismo a una comisión de la C. N. T.

Se establece una nueva oficina de información para los milicianos a cargo del diputado Just.

Del Norte, Noroeste, Oviedo, Huesca, Teruel, Tardienta, Córdoba, y Talavera acusa actividad bélica con los comentarios de siempre. Habla asimismo de una columna del Gobierno de Madrid, que sitúa en Santa Olalla. Con respecto al frente izquierdo de la Sierra, también acusa actividad, y relacionamos esta noticia con la que más adelante damos en nuestra información procedente de Portugal.

RADIO ITALIA

Espanoles: Radio Barcelona a falta de otra cosa que hacer cuando terminan de dar noticias falsas e inventadas historias gubernamentales procura distraer vuestra atención de la angustiosa situación del Gobier o de Madrid, con columnas contra el facismo y diciendo que España marcha hacia un nuevo orden político y social.

Cual sea este orden nuevo que llaman los gubernamentales, puede figurarse uno leyendo la prensa mundial que, con contadas excepciones, llenan sus páginas con relatos objetivos de sus corresponsales, en los cuales aparecen las atrocidades mayores que puedan suponerse. Relata a continuación muchas de las enormidades cometidas por los «rojos».

En cambio, el fundamento del facismo lo constituyen la exaltación de la vida humana, y el credo de la nueva civilización que los «rojos» quieren implantar en Europa, es la negación de esa vida humana e iniciar una vida no de prosperidad sino de verdugos.

En Alemania, los acontecimientos internacionales pasan a segunda fila con la realización del grandioso Congreso nazi de Nuremberg la orden del día de este Congreso, trata de la lucha contra el bolcheviquismo y demostrará la voluntad del pueblo alemán para librarse y librar Europa del terrible enemigo.

Se espera en la prensa internacional con gran interés el discurso que pronunciará el Führer Hitler. El discurso de inauguración tiene por tema: EL BOLCHEVIQUISMO ES EL ENEMIGO PÚBLICO NUMERO UNO y será pronunciado por el jefe de la oficina de lucha contra el comunismo.

En la exposición organizada aneja al Congreso, se presenta material y documentación abundante y muy interesante. El pueblo alemán logrado su deseo en la zona remilitarizada de Renania, se dedica con todo ahínco a libertarse así mismo y a toda Europa del peligro «rojo» con una fuerza para muchos insospechada y que resultará un baluarte inexpugnable para Moscú.

(Continuará).

La crisis del Gobierno de la Generalidad es una grave crisis de fondo

Voluntarios americanos detenidos en Cerbère

París, 30 (madrugada).—Veinticinco voluntarios, en su mayor parte americanos, que viajaban para España, fueron detenidos el sábado último por un guardacosta francés en Cerbère, declarando ser turistas que deseaban hacer una excursión a España.

El canciller austriaco visitará a Mussolini

Roma.—El canciller austriaco visitará dentro de pocos días al señor Mussolini, que le recibirá en una villa de la campiña romana.

En Barcelona los industriales se niegan a pagar las contribuciones

Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera», de Barcelona, se ocupa hoy de la caótica situación de la hacienda en Cataluña.

Los industriales se niegan a pagar contribuciones, alegando la paralización de los negocios.

Agrega que no se ha hecho la revolución y que por eso aún se da el caso del rentista que tranquilamente cobra su cupón mientras que los milicianos que en los frentes se parten el pecho cobran diez pesetas al día.

Continúa la crisis de la Generalidad

Burgos.—Companys ha seguido hoy lunes sus consultas con los jefes políticos y dirigentes de las organizaciones sindicalistas para resolver la crisis planteada en el gobierno de la Generalidad. Aunque la tramitación de la crisis se lleva con reserva se ha podido saber que los representantes de la F. A. I. y de la C. N. T. imponen, no aconsejan, a Companys, una solución única, o sea la eliminación completa de la Esquerra y del partido socialista catalán, que según esas organizaciones no deben tener delegaciones en el nuevo gobierno catalán.

Según parece, esta propuesta radicalísima ha desagradado a Companys, aunque éste no se alreva por temor a las consecuencias, a exteriorizar su pensamiento político en estas circunstancias. Se advierte en la C. N. T. y en la F. A. I. la consigna de apoderarse íntegramente del poder para desarrollar su programa de típica tendencia anarquista libertaria; de ahí que el desarrollo de la crisis del gobierno catalán sea tan laboriosa y hayan surgido dificultades que no se sabe si podrá vencer Companys que es virtualmente prisionero de los anarquistas catalanes.

El conde de Ciano ha llegado a Roma

Roma.—Procedente de Belgrado ha llegado a Roma el señor conde de Ciano.

Desórdenes en un condado inglés a causa de una manifestación republicana

Londres, 30 (madrugada).—En el condado de Mayo, se produjeron desórdenes por haber prohibido el ministro de Justicia un desfile republicano. Mas de 20 republicanos y algunos agentes de Policía resultaron heridos. Fueron detenidos 40 manifestantes.

Dos chalupas hacen encallar a un barco rojo

París.—Un vapor rojo que se dirigía a Valencia con cargamento de carbón, fué descubierto por dos chalupas nacionales.

Las chalupas ordenaron se detuviera, y, ante su desobediencia, dispararon sus cañones, hiriendo a dos hombres de la tripulación.

El vapor rojo, al tratar de huir, encalló en Adon y puede considerarse como perdido.

El general Riquelme ha resucitado

San Sebastián.—El general Riquelme, que por lo visto ha resucitado, ha sido nombrado general en jefe del Ejército rojo. El nombramiento aparece en la «Gaceta» de la república, que ahora se edita en Valencia.

El Gobierno valenciano en situación apuradísima

Burgos.—Comunican de París que en varios periódicos se publica una interesante información telegráfica transmitida por la United Presse, según la cual el gobierno de Valencia se haya en una posición en extremo difícil como consecuencia de la crisis del consejo de la Generalidad.

Recoge la United Presse la impresión de que no tendrá nada de particular que la crisis de la Generalidad catalana provoque la caída del gobierno de Valencia en plazo brevísimo. También dice que Largo, en la imposibilidad de vencer las discordias de la C. N. T. y de la F. A. I. de un lado, y de la U. G. T. y de los partidos de izquierda de otro, ha llamado a los principales dirigentes para decirles que o ellos cesan en sus luchas intestinas o él, sin temor a nada, implantará medidas de extraordinaria severidad, pues lo primero es restablecer la disciplina y la unidad de mando político y militar. Según parece, Largo ha revelado el proceso de acalorada descomposición que está ya minando la escasa resistencia del gobierno rojo.

A Doriot le van a quitar la Alcaldía

París.—El jefe del partido Social Francés Doriot va a ser destituido como alcalde de Saint Denis. El ministro del Interior, Dormoit, trata de dar cierta apariencia legalista a la destitución y ha insinuado que la medida tiene carácter general.

Companys se ha hecho campanero

Burgos.—A un personaje político ligado a Companys se le atribuyen las siguientes manifestaciones: Companys quiere resolver la crisis de la Generalidad dando una campanada. Del nuevo Gobierno

no formarán parte algunos grupos del Frente Popular. No puede seguir Companys soportando ciertas tiranías que le tenían esclavizados.

Teléfono de EL ALCÁZAR: 1458

Pozoblanco, destruido, según anunció el general

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche diciendo: Constituye la nota del día el acuerdo firmado entre Italia y Yugoslavia, cuyo artículo cuarto establece la defensa mutua contra la agresión de un tercer Estado. El conde de Ciano, en su visita a Belgrado, ha recogido la prueba de que el pueblo yugoslavo ve con buenos ojos la alianza con un país tan culto y poderoso como Italia. Por otra parte, los demás Estados balcánicos ven esto con simpatía, y no sería difícil que en breve plazo firmaran todos acuerdos con Italia. La Prensa francesa comenta el acuerdo, y hay periódicos en cuyas opiniones se nota no poco el influjo de ese pacto. La Prensa de Berlín le concede la mayor importancia, entendiéndolo que viene a reforzar el pacto italo-germano. Alvarez del Vayo ha dirigido a los Estados participantes en el Comité de No Intervención una nota, en la que dice que el Gobierno «legítimo» pide completa libertad para importar armas, añadiendo que si les hubieran ayudado todos los países democráticos ya habrían ganado la guerra.

También se ocupa el comisario de Guerra marxista de la cuestión naval, diciendo que ellos no están dispuestos a consentir la inspección de sus barcos. Cuando llegue el caso ya veremos lo que hacen esos buques y lo que hacen también los de las naciones encargadas de la vigilancia. Por lo visto el Gobierno de Valencia se burla de los pactos que firmó; pero al mismo tiempo en el Comité de No Intervención el representante de Rusia propone el nombramiento de una comisión que venga a España a comprobar si aquí hay voluntarios italianos. Claro que sí, lo mismo que los hay franceses, rusos y de todos los países en el frente rojo. Algunos periódicos franceses dicen que si Italia no retira sus voluntarios, Francia se considera autorizada para enviar a los rojos material y hombres, lo que no deja de tener gracia, porque, ¿ha dejado de hacerlo en ningún momento?

Hoy he recibido en mi despacho a un caballero evadido de Madrid; tuvo la desgracia de salir de España a bordo de un buque francés, y el pasar en él una noche le costó 500 francos, teniendo que ir en la bodega cuando había camarotes. El y los demás evadidos sufrieron toda clase de vejaciones por parte de la marinería. No se le dieron las más elementales comodidades. Un diplomático que iba en la expedición y protestó, fué agarrado por la solapa y zarandeado por un marinero. En el mismo barco huyeron ocho desertores de la brigada internacional, y cuentan que en el Consulado francés de Valencia quedaban otros doscientos que no podían salir de allí. Dicen además que en los frentes tenían a retaguardia oficiales rusos o dirigentes de la FAI, que asesinaban a los que flaqueaban.

La guerra dormita, a pesar de la mejoría del tiempo; destruida por nuestra Aviación la emisora de la Ciudad Lineal, que radiaba los partes del Ministerio de Marina, ahora son radiados desde Valencia. Dicen que hoy en todas partes mantuvieron y mejoraron sus posiciones. También dicen que en Pozoblanco mantienen las posiciones ganadas al enemigo, que no sé cuáles serán, porque nosotros seguimos en las que ocupamos últimamente y desde las que se dominaba Pozoblanco, antes de que fuera destruido; porque en vista de que los rojos querían resistir parapetados en los muros, me he visto obligado a destruir el pueblo conforme lo anuncié. Han caído sobre Pozoblanco muchas toneladas de explosivos, y el pueblo sólo es ya un montón de ruinas, según me dice la Aviación. Es lamentable; pero así lo ha exigido la conducta de los rojos. Sigue el parte oficial hablando de contraataques y de que rechazaron nuestros intentos de ataque. Con decir que hace dos o tres días que no atacamos, está demostrada la mentira. También dicen que en Asturias tienen clavadas varias uñas en los barrios extremos de Oviedo. Dicen esto para engañar a sus borregos; pero Oviedo no corre peligro ninguno.

«El Socialista» dice a los suyos que hace falta un poco de movimiento en los frentes, porque ni siquiera han aprovechado nuestra quietud para atreverse a tomar la iniciativa. En Valencia las medidas de represión contra los campesinos han costado 400 muertos y más de un millar de heridos.

En Barcelona se ha recrudecido la campaña de asesinatos; los incontrolables entran en las casas y sacan a los dueños para fusilarlos en medio de la calle. En cambio los dirigentes marxistas siguen enviando sus familias al extranjero. Últimamente lo ha hecho así Vicente Sol, antiguo empleado ferroviario, luego gobernador de Badajoz y Sevilla, y últimamente director de Prisiones. Hace la historia de Vicente Sol, de boato y lujo desmedidos.



Hitler envía sus felicitaciones a Belgrado y Roma con motivo del reciente acuerdo italo-yugoslavo

Berlín, 30 (madrugada).—El Führer-canciller ha enviado su felicitación al príncipe regente Paul con ocasión de la firma del acuerdo entre Belgrado y Roma. Además ha enviado un saludo al jefe del Gobierno italiano. Hitler dice que el nuevo acuerdo es una contribución impuesta a la contención y consolidación de la paz europea.

APUNTES

El tiempo no acaba de mejorar; pero ya ayer, aunque el cielo permanecía nublado, la temperatura, al menos por acá, era muy templada, de efectiva primavera, y presagiaba buen tiempo.

El enemigo no ha desaprovechado el pasado interregno para tantear nuestras líneas de los frentes de Madrid y Guadalajara con intentos encaminados a romper el cerco por algún sitio. Pero todo ha sido en vano. Nuestras fuerzas les han rechazado energicamente en todas sus intenciones.

Y así que el buen tiempo se establezca, vendrá lo nuestro; es decir, la reanudación de nuestra ofensiva; pero, sin duda, de un modo vigoroso y arrollador. Porque han cacareado excesivamente los rojos la paralización de nuestras operaciones, obligada por el temporal de lluvias y nieves, para que ahora nuestra acción no sea impetuosa y brillante en extremo. Pronto hemos de verlo y celebrarlo así.

En el frente de León hay sed de ofensivas

Información del Tebib Arrumi. Una visita al desconocido frente de León. Siempre es interesante venir a León, aunque no sea más que por admirar su Catedral, joya magnífica del medioevo español y preciada reliquia del arte gótico.

Cuando dentro del magnífico edificio me entusiasma contemplando en detalle el grandioso monumento, me sacó de mi éxtasis el susurro de un grupo de requetés que, como yo, iban a admirar las bellezas del relicario hispano.

Con silencio que sólo interrumpía el ruido de sus pisadas, avanzaba por la amplia nave el grupo de bravos muchachos navarros que marchan a la carretera llevando la paz en su corazón.

Cuando aún no me había acabado de percatar del rostro de los requetés, un grupo azul, que por su acento denotaba su procedencia gallega, vino a quitar mi vista de las policromas vidrieras del templo para fijarla en la unisóna falange galaica.

Ya en la calle, respiraba a pulmón henchido el frío aire castellano. La afluencia de boinas rojas y

gorros azules era extraordinaria. La juventud española deja una estela de cantos patrióticos por las rúas leonesas, ante el asombro de los que no esperaban este renacer del espíritu español.

Hoy León se ha visto anegado por el desfile de requetés y centurias, que con el alma henchida de entusiasmo, ostentan su rumbo hacia las tierras duras, blancas en las cimas y negras en sus entrañas, que forman la cuenca minera de León.

La guerra ha sido hasta hoy un segundo plano en estas regiones y, sin embargo, se acusa la existencia de un espíritu bélico grande y mal contenido. Algo así como la impaciencia de un corcel de pura sangre ante la proximidad de la carrera.

Verdad es que las gentes llevan mucho tiempo esperando el empujón nacional por estos sectores; pero tal vez esta dilación no haya sido estéril, ya que ha templado el instrumento y apretado los resortes que muy pronto han de soltar con todas sus fuerzas.